



Diario

**EL INFORMADOR**

**Digital**

\$300

[www.elinformadordigital.cl](http://www.elinformadordigital.cl)

elinformadorperiodico Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Alcalde de Cholchol se reunió con Mayor de Carabineros de la 4ta. Comisaría de Nueva Imperial



03

Desde Bomberos hasta pequeños emprendedores: diversos son los beneficiados por el Fondo Social CMPC en La Araucanía

04

Treinta familias de Corte Alto son beneficiadas con abastos de agua potable

07

Bomberos Estrena Nueva Unidad en Carahue

09



Con tres categorías la asociación de Fútbol Amateur de Nueva Imperial cerró el año

11

En lugar conocido como Los Guindos

# Choque frontal en ruta Imperial Carahue deja un fallecido y dos lesionados de carácter reservado



05

Víctima huyó siendo auxiliada por transeúntes, quienes alertaron a emergencias.

05

Una persona fallecida y un herido por disparo de escopeta

**trébol** | 25 años  
Tu súper vecino



Si no ganaste en el raspe, llena el cupón al reverso, deposítalo en el buzón y ¡participa! en nuestro super sorteo de aniversario

La SUERTE DE SER VECINOS



- 5 Iphone 16 pro max
  - 5 Playstation5
  - 5 TV led 55"
  - 5 Nintendo Switch
  - 5 Giftcards Trébol \$1.000.000.- c/u
- \*Premios a sortear entre todos los cupones de nuestras sucursales

**8 DE ENERO 2025**

# Esperanza de Noche Buena

Por: Emilio Orive Plana

Me tomé la libertad de reescribir uno de mis artículos aparecido justo hace 4 años cuando nadie imaginaba que la pandemia de coronavirus iba a matar 80 mil personas en Chile y casi 20 millones en todo el mundo.

El masivo instinto de consumismo por celebración de Navidad y Año Nuevo ha sido más fuerte que el temor al contagio con el nuevo virus lo que se tradujo en ríos de gente en las calles y comercios de todo tipo, incluyendo cantinas con sus habituales clientes campesinos acompañados por niños que esperan a sus padres en un ambiente de nulo protocolo sanitario y a todas luces inapropiado para menores.

Banco, cajeros y cajas pagadoras, con largas filas, son la imagen predominante.

Supermercados, farmacias y botillerías, abarrotados de compradores a topetones unos con otros, ávidos por arrasar con lo que encuentran sea o no de primera necesidad, la cuestión es comprar hasta agotar el último peso del segundo retiro, ¿Recuerdan?

¡Total la plata es mía, mierda! y hago lo que quiero con ella, me dijo uno cuando le hice el comentario aconsejándole, ingenuamente, sobre el tema de las prioridades.

Quién me manda..., pensé para mis adentros.

Hasta en mi kiosco había una fila de gente esperando ser atendida lo que causó, por la premura, que me equivocara en un vuelto. La cliente me dijo, enojada:

- Tiene que joderse a los ricos no a los pobres, caallero, seguramente pensando que lo había hecho a propósito.

Ser vivaracho es la consigna en estos tiempos y más a fin de año hay gente que se levanta de madrugada pensando a quien poder engañar o robar, porque ese es su trabajo de todos los días.

En algún momento de mi inocente niñez fantaseaba con que la maldad se terminaría tarde o temprano pero jamás sucedió ya que la naturaleza depredadora del individuo viene impresa en su ADN porque, me imagino, es parte de la supervivencia del más avisado en la cadena evolutiva...

¡Feliz navidad! y que lo pase bien con su familia, don Emilio, me deseó una señora a la que reconocí porque llevaba la mascarilla de corbata, mientras urgía al hijo que caminaba a tropezones tratando de equilibrarse y que casi no se veía entremedio de tanto paquete.

- ¡Apúrate cauro lesó! No veís que tenemos que ir a buscar al hueón de tu papá que de seguro se quedó pegado en el bar.

“Hay un niño que dicen”

Por: Gloria Fuertes

Hay un Niño que dicen  
que llora música.

¡Vamos a verle todos  
con aleluya!

Hay un Niño nacido.

¡Qué resplandores!

¡Vamos a verle todos  
no sea que lllore!

¡Hay un Niño con alas  
en el pesebre...!

Vamos a ir despacio  
para que no se vuele.

Y así, entre saludos y buenos deseos que se me antojan un poco hipócritas, las hordas de consumidores van retornando a sus hogares con la frente fruncida algunos, pero también hay otros de buena voluntad deseando con mucha esperanza llegue La noche Buena que nos recuerda el nacimiento de un niño pobre en bienes materiales que nació en un pesebre en la aldea de Belén.

## Wyñotrekamentu y/o Solsticio de Verano. Visos y visas

Por: Vicente Painel Seguel

En esta ocasión entre el 21 y 22 de diciembre ocurrió el fenómeno en que el sol está más alto, esto es un conocimiento ancestral de las primeras culturas, dice relación con el ciclo agrícola y data los primeros visos de la naturaleza social del ser humano. En el caso mapuche la ceremonia es relativamente equivalente a la del wiñoytripantu (wetripantu) se comparte familiarmente pero hay una connotación más ligada a la cosecha desde lo óptico (categorización, ritual y liturgia intimo-familiar), hasta lo exotérico, siempre vertebrado por la lógica de reciprocidad y equilibrio. Por supuesto que la navidad en su sentido prístino no es extraña a esta lógica y también se correlaciona con el Solsticio de Verano en el hemisferio sur (de invierno en el hemisferio norte).

El proceso de reducción originado con la ocupación de los estados chileno y argentino en coordenadas al sur del BioBio a fines del siglo XIX, ocasionó planificadamente el menosprecio de la cultura mapuche, se obstaculizó la libertad de circulación cultural, se intentó reducir la identidad con la estigmatización, se intentó proletarizar y campesinizar a la población mapuche para dejarla en el pasado.

Sin embargo, hoy vivimos la cuarta revolu-

ción industrial, está ha abierto una cuña por laincesante compulsión por la innovación, imprescindiblemente se requiere pertinencia; en esa cuña ocasionada en aporía por la obsesiva búsqueda de la distinción en medio de una cascada de homogenización en las pantallas de cristal líquido, surge la ancestralidad de sustentabilidad del conocimiento antiguo. El itrofilmogen –“todo conectado”, el resguardo de la biodiversidad, y el kumemogen, la búsqueda de equilibrio biopsicosocioeconómico, paradójicamente se vuelven futuro; frente a la eclosión del antropoceno extractivista (causa del cambio climático)... más allá de conservadores, liberales y progresistas, el saber antiguo dimana sideral, por que hoy el valor del agua da cuenta de un precio cada vez mayor que el precio del petróleo, y sí, no solo la humanidad no puede tomar oro, tampoco puede beber petróleo, y sí, sin agua no hay humanidad.

¿Estará la gran empresa abierta a reconocer la oportunidad del conocimiento ancestral mapuche?...¿ Habrá visa para el conocimiento ancestral?... El re-conocimiento internacional del merken y el próximo de las papas fritas, nos hace cosechar esperanzas en este nuevo Wiñoytrekamentu.

## ¿A Quién Representa un Concejo Sin Mujeres?

Por: Sara Castro Cid

Abogada y Presidenta del Consejo Comunal de Discapacidad de Nueva Imperial

El recién constituido Concejo Municipal de Nueva Imperial refleja una realidad preocupante: la ausencia total de representación femenina entre sus integrantes. Este escenario, ya de por sí inquietante, se agravó durante la reciente sesión extraordinaria del 20 de diciembre, cuando los concejales Miguel Suárez y Juan Constanzo cuestionaron la contratación de siete mujeres en el proyecto de licitación de áreas verdes, argumentando que esto desplazaría a trabajadores hombres y sus familias.

Aunque la preocupación por el empleo es legítima, rechazar la incorporación laboral femenina perpetúa una

discriminación injustificable. El desarrollo de nuestra comuna requiere aprovechar el talento de toda su población, sin distinciones de género. Los tiempos de “trabajos para hombres” quedaron atrás.

Nuestros representantes deben entender que su rol es velar por el progreso de toda la comunidad. El verdadero liderazgo se demuestra promoviendo la igualdad de oportunidades, no defendiendo privilegios históricos. El futuro de Nueva Imperial depende de nuestra capacidad de construir una sociedad verdaderamente inclusiva.

**EL INFORMADOR**

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# Alcalde de Cholchol se reunió con Mayor de Carabineros de la 4ta. Comisaría de Nueva Imperial

Alcalde Álvaro Labraña Opazo, se reúne con el Mayor de Carabineros Javier Sepúlveda San Martín de la 4ta. Comisaría de Carabineros de Nueva Imperial junto al Jefe de Retén Suboficial Richard Gfell Toledo, la presidenta comunal de juntas de Vigilancia Rural Roxana Díaz de la comuna de Cholchol.

En la oportunidad trataron importantes temas de seguridad en la comuna, en especial en los sectores



rurales, donde hubo compromisos bilaterales en apoyo de la seguridad de la comuna. El Suboficial Richard Gfell, destacó el apoyo de la Presidenta de junta de Vigilancia Roxana Díaz y el alcalde Álvaro Labraña para formar más Juntas de Vigilancia Rural en todo el territorio de la Comuna de Cholchol, para así juntos lograr combatir los delitos que afectan a la población rural como el abigeato y robo en lugar habitado.



## Teopalooza 2024: Un Debut Musical en Teodoro Schmidt

El pasado sábado se vivió en Teodoro Schmidt el cierre de la primera edición de TeoPalooza 2024, un evento que reunió a talentos de diversos géneros, desde música

popular hasta clásicos del rock y cumbia ranchera.

Organizado por la Oficina Municipal de las Juventudes (OMJ) de Teodoro Schmidt



de la comuna de Teodoro Schmidt.

(DIDECO), este festival nace con la misión de ofrecer a adolescentes y jóvenes un espacio para disfrutar de la música en un ambiente libre, sano y lleno de energía.

TeoPalooza 2024 promete convertirse en un nuevo referente cultural para la comuna de Teodoro Schmidt.

## Expo FOSIS 2024: una vitrina de emprendimiento y oportunidades para La Araucanía

La Plaza Aníbal Pinto de Temuco se transformó este fin de semana en el epicentro del emprendimiento regional, con la realización de la Expo FOSIS 2024, un evento que reunió a 40 emprendedores y emprendedoras de diversas comunas de La Araucanía, quienes exhibieron y vendieron sus productos en una de las principales vitrinas comerciales que ha fomentado el Gobierno.

### Expo FOSIS 2024

Desde el 21 hasta el 23 de diciembre, la plaza se llenó de color, creatividad y emprendimiento, ofreciendo una oportunidad única tanto para los expositores como para los compradores que aprovecharon la ocasión para adquirir productos artesanales, alimentos, accesorios y más.

El objetivo principal de la Expo FOSIS es brindar una plataforma de difusión y comercialización para aquellos emprendedores que han formado parte de los programas del Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS). Esta actividad, consolidada como una tradición en la época navideña, se ha establecido como un espacio fundamental para fortalecer los negocios locales, ampliando el alcance de ventas y el reconocimiento de los productos elaborados por los emprendedores de la Región.

La Expo FOSIS 2024 contó con la participación de emprendedores provenientes de diversas comunas de la Región, como Curarrehue, Vilcún, Pucón, Villarrica, Pitrufrquén,

Loncoche, Carahue, Freire, Gorbea, Toltén, Nueva Imperial, Melipeuco, Perquenco, Curacautín, Lautaro, Padre Las Casas y Temuco, quienes expusieron sus productos en una variada gama de categorías. Entre ellas, destacaron las artesanías y manualidades, accesorios y regalos, artículos para el mundo infantil, belleza y salud, vestuario y calzado, comida, hogar y servicios, entre otros.

Un impulso a la economía local



cal

La seremi de Desarrollo Social y Familia, Mariela Huillipán, destacó que, este tipo de iniciativas del Gobierno buscan fomentar la inclusión, apoyar a las pequeñas empresas y emprendedores locales, y contribuir al desarrollo económico en las zonas rurales y urbanas de la Región.

“Con esta gran iniciativa buscamos potenciar el emprendimiento de muchos hombres y mujeres que han estado trabajando a lo largo del año, pero también generar un espacio para visibilizar estos productos y servicios”, puntualizó la representante de la cartera social

en La Araucanía.

La Expo FOSIS 2024 se presentó no solo como un evento comercial, sino también como un espacio de aprendizaje y conexión. Los emprendedores tuvieron la oportunidad de exponer sus creaciones, fortalecer su red de contactos y recibir retroalimentación sobre sus productos. Asimismo, resaltaron el apoyo del Gobierno a través del FOSIS para poder crecer y desarrollar con aún más fuerza sus trabajos.

Jessica Huaiquifir, creadora de platería wangulen, también resaltó el trabajo que se realiza desde la institución de Gobierno y el apoyo que ha recibido para ir avanzando en su emprendimiento.

“FOSIS me ha ayudado en el tema de la vitrina, que es una buena forma de llegar a más clientes, para tener más visibilidad. Me han entregado igual herramientas de redes sociales, contabilidad y capacitaciones”, dijo

Jessica, quien además agregó que, participar en la Expo FOSIS es “una linda experiencia, porque se conoce gente y además tener la oportunidad de ofrecer los productos en Temuco es más provechoso, porque se llega a más gente”.

A lo largo de la actividad, los asistentes pudieron disfrutar de una jornada amena mientras apoyaban a los emprendedores locales y adquirían productos de calidad elaborados con esfuerzo y dedicación. Esta actividad no solo promovió la venta de productos, sino que, también fortaleció la importancia de consumir lo local.



El viernes recién pasado Damas Rotarias realizaron una importante donación de agua en botellas individuales que consistió en el donativo de este año al Cuerpo de

Bomberos de la comuna.

Fueron 900 botellas de agua en formato individual que un grupo de damas, en representación del Comité de Damas Rotarias de Nueva

Entregaron al Superintendente de Nueva Imperial

## Cuerpo de Bomberos recibe donación de Comité de Damas Rotarias

va Imperial, encabezados por su presidenta Fiorella Castagnolli, entregaron al Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Nueva Imperial, Ricardo Peña.

Esta donación se entregó en el Cuartel General de Bomberos, donde el Superintendente Peña agradeció en nombre de Cuerpo de Bomberos, esta importante

donación señalando “es vital para cada voluntarios, contar con agua para su hidratación mientras está desplegado en terreno combatiendo algún incendio, que en esta temporada de verano aumentan y las altas temperaturas afectan a los voluntarios, requiriendo mayor cantidad de agua. La cantidad de botellas que hemos recibido, es la mitad de

lo que se consume en toda la temporada de verano”.

Ricardo Peña además señaló “El comité de Damas Rotarias, todos los años nos hacen una donación que han sido muy importante para el trabajo de los voluntarios, reiteramos el agradecimiento al Comité de Damas Rotarias de Nueva Imperial”.

## Desde Bomberos hasta pequeños emprendedores: diversos son los beneficiados por el Fondo Social CMPC en La Araucanía

Teresita Cortés vive en la comuna de Cunco desde hace muchos años. En su rol como presidenta del grupo de emprendedores Mercado Los Laureles siempre, junto a su directiva, se ha preocupado de buscar alternativas para mejorar las condiciones de sus asociados. Es así como se enteraron del Fondo Social CMPC y prepararon un proyecto que, para su alegría, resultó seleccionado.

“De Cunco postulamos muchas organizaciones, alrededor de 30, así que fue tremendamente importante que lo hayamos ganado. Como emprendedores trabajamos con toldos, cuando nos instalamos en la feria, por eso postulamos la compra de un estanque para tener agua en el lugar, además de carpas laterales para los toldos, porque cuando hay viento y lluvia se nos dificulta la atención de público. Esto será un tremendo avance para nosotros”, destacó la dirigente.

Para Evelyn Ramírez, presidenta de la Comunidad de las Violetas de Chol Chol, el obtener el Fondo Social CMPC marcará un antes y un después para su organización: “Postulamos un proyecto de remodelación de nuestra sede. Valoramos mucho el que CMPC nos ayude, pues estábamos escasos de dinero por lo que la agrupación desde hace más de cinco años que no funcionaba en su sede, entonces esto nos ayuda a poder generar una

24 organizaciones sociales y entidades de servicio público de las comunas de Chol Chol Cunco, Gorbea, Pitruquén y Temuco fueron beneficiadas con este fondo que la compañía impulsa desde 2016 entre las regiones del Maule y Los Lagos.



instancia de mejora considerable porque estábamos en una condición muy precaria, así que estamos muy agradecidas por el aporte”.

Otro gran beneficiado fue el Cuerpo de Bomberos de Temuco. Siempre pensando en el bienestar de las personas, postularon un proyecto que les ayudará a enfrentar de mejor manera los incendios rurales: “Con el fondo vamos a adquirir herramientas y equipos de alerta temprana y detección de incendios forestales, como una estación meteorológica y un equipo GPS. A menudo es un poco esquivo el tema de los recursos, pero gracias al aporte de empresas como CMPC podemos adquirir ciertos equipos, herramientas o infraestructu-

ra que muchas veces están un poco alejadas de nuestras posibilidades”, señaló Álvaro Salgado, teniente primero de la décimo tercera compañía del Cuerpo Bomberos de Temuco.

De esta manera, un total de 24 organizaciones sociales y entidades de servicio público de las comunas de Chol Chol Cunco, Gorbea, Pitruquén y Temuco fueron las favorecidas con el Fondo Social CMPC Área Valle Araucanía. Casi 100 personas se dieron cita este jueves en la tienda Primeros Pueblo de Temuco, donde se realizó la ceremonia de entrega.

Juan Pablo Fuentes, jefe de Área de Relacionamento CMPC, resaltó el apoyo de la empresa a las principales

urgencias de la comunidad: “Los vecinos tienen sus propios proyectos con sus necesidades más urgentes ya priorizadas y son un resorte fundamental para empujar el desarrollo local en sus territorios. Queremos acompañarlos como buenos vecinos y ser un verdadero apoyo para que puedan mejorar su calidad de vida”, señaló el ejecutivo.

“Este es el fondo de inversión social más grande que se entrega en el sur de Chi-

le y que en este año tiene un alcance de 53 comunas, entre las regiones del Maule y de Los Lagos, llegando a 565 organizaciones de los distintos territorios donde la compañía tiene presencia, ya sea industrial o forestal”, detalló Esteban León, director de desarrollo de CIDERE Biobío, entidad que administra el fondo social, asistiendo el proceso de postulación, acompañamiento y evaluación de proyectos.



**Gas abastible**  
energía limpia

**452611330**  
**982718983**  
**982516712**

Pago efectivo o  
Transferencia

**Radio**  
**Las Colinas**  
98.9 FM  
La Radio de la Costa

En lugar conocido como Los Guindos

# Choque frontal en ruta Imperial -Carahue deja un fallecido y dos lesionados de carácter reservado

Durante la mañana de ayer lunes una llamada a la Central Telefónica del Cuerpo de Guardia de Carabineros de la Cuarta Comisaría en Nueva Imperial, daba cuenta de una colisión entre un furgón y un camión, donde producto del fuerte impacto resultó fallecido, en el lugar, el conductor del furgón.

El hecho se registró minutos después de las 06:00 horas, en momentos que el furgón escolar circulaba sin estudiantes de poniente a oriente, al instante de llegar al kilómetro 8 de la ruta S- 40, tramo Imperial-Carahue, específicamente frete del lugar conocido como Los Guindos, por alguna circunstancia, este conductor pierde el control del mismo, colisionando con un camión que circulaba de oriente a poniente.

Al lugar concurrió personal de la Unidad de Rescate vehicular de Bomberos Imperial. Producto del fuerte impacto el conductor del furgón amarillo, quien fuera sacado por los voluntarios de Bomberos del interior del móvil, entregado al personal paramédico de la ambulancia del SAMU, los



profesionales de la salud aplicaron la respectiva técnica de reanimación, sin embargo, sus intentos de mantener con vida al malogrado conductor resultaron infructuosos, debiendo lamentablemente certificar el deceso.

Por otra parte, tanto la acompañante del malogrado conductor como el conductor del camión y su acompañante

resultaron lesionados, siendo trasladados al servicio de urgencia del Hospital Intercultural, con lesiones de carácter reservado y sin riesgo vital.

De este fatal accidente tomó conocimiento la fiscal de turno, quien dispuso la concurrencia de la SIAT de Carabineros de Temuco, para que, mediante las respectivas pruebas investigativas, deter-

minar la dinámica de los hechos.

Según versiones de testigos el conductor del furgón habría tenido un problema de salud puesto que por un tramo circulaba zigzagueando, hasta terminar colisionando contra el camión, quien el conductor de este con el afán de hacerle el quite no lográndolo termina impactando por un costado al móvil de transporte escolar que afortunadamente en esos momentos lo hacía sin ningún menor, solamente viaja otra

persona de sexo femenino.

El malogrado conductor identificado como Elías Ramírez Rabanal de 81 años, era un conocido vecino de la comuna de Saavedra, entre lo que destaca su calidad de Bombero Honorario del Cuerpo de Bomberos de Saavedra.

El tránsito se vio interrumpida por alrededor de unas 3 horas, debiendo los conductores circular por la vía secundaria Imperial - Carahue por la ruta "Del Bajo".



Víctima huyó siendo auxiliada por transeúntes, quienes alertaron a emergencias.

## Un herido y una persona fallecida por disparo de escopeta



En horas de la tarde de este sábado, equipos de emergencia acudieron al sector del cruce Temo, en la ruta que conecta Carahue con Puerto

Domínguez, tras recibir un llamado que alertaba sobre una persona herida con impacto de escopeta.

Los hechos preliminares in-

dican que la víctima huyó de un domicilio cercano al lugar del hallazgo, pidiendo ayuda a transeúntes que lo socorrieron y alertaron a los equipos de emergencia. Al llegar al sitio, estos últimos constataron su deceso.

El subprefecto Roberto Barrientos, jefe de la Brigada de Homicidios de Temuco, expone: "Los primeros antecedentes que logró recabar el equipo investigador, se trataría de una persona de sexo masculino adulta de 26 años de edad de nacionalidad chilena, quien presentaba una herida por disparo de escopeta en la región torácica, además de lesiones contusas en el cuero cabelludo".

Agregando que: "Se logró establecer que esta persona salió huyendo de un domicilio cercano al lugar de hallazgo,

pidiendo ayuda a transeúntes, quienes lo auxilian en primera instancia y se comunican con los equipos de emergencia, que al llegar al lugar constatan su fallecimiento".

Siguiendo el rastro de sangre dejado por la víctima, los equipos de emergencia llegaron a una vivienda en las cercanías, donde encontraron a otro hombre, de 45 años, herido gravemente en el abdomen también por un disparo de escopeta.

Este fue último trasladado al Hospital Regional de Temuco, donde permanece en estado grave.

"Las primeras diligencias realizadas por el equipo investigador, se logró establecer que la víctima residente en la comuna de Carahue concurrió el día sábado, en horas de la

tarde, hasta el domicilio indicado para conversar con el propietario sobre un supuesto negocio. Por razones que aún se están investigando, se habría generado una discusión entre ambos, lo que generó que el dueño de la vivienda, un sujeto de 45 años de edad, quien reside en ese lugar ocasionalmente, utilizando una escopeta, disparara en contra de la víctima para posteriormente autoinfligirse una herida en la región abdominal, herida que lo tiene en estado de gravedad". Comenta el subprefecto Roberto Barrientos, jefe de la Brigada de Homicidios de Temuco.

La Brigada de Homicidios de la PDI continúa realizando diligencias para esclarecer la dinámica y las circunstancias que originaron este lamentable incidente.

# Culminación del Proyecto 'Cuidando a los que Cuidan'

El pasado jueves 19 de diciembre se llevó a cabo la culminación del proyecto 'Cuidando a los que Cuidan', una iniciativa impulsada por la Municipalidad de Nueva Imperial y el alcalde César Sepúlveda Huerta, a través de la Unidad de Participación Social del Departamento de Salud Municipal (DSM).

Este proyecto se desarrolló con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los usuarios de los programas de Atención Domiciliaria y Cuidados Paliativos, así como de sus cuidadores.

Gracias al trabajo conjunto con la Agrupación de Cuidadores de Nueva Imperial 'Creciendo Juntos', liderada por su presidenta Verónica Lara, se logró obtener un financiamiento de 6 millones



de pesos a través de fondos concursables del Servicio de Salud. Estos recursos fueron destinados a la adquisición de ocho catres clínicos, los cuales serán entregados en comodato a familias seleccionadas, beneficiando directamente a ocho hogares.

La ceremonia de cierre

se llevó a cabo en el Centro Comunitario de Cuidados Los Altos de Imperial, con la participación de la directora del Departamento de Salud Municipal, Lizbeth Bolívar Bravo; directivos del DSM y del CECOSF; profesionales de los programas de Atención Domiciliaria y Cuidados

Paliativos; y familiares de los beneficiarios.

Este proyecto no solo representa un avance en términos de equipamiento, sino también un respaldo esencial para quienes cuidan de nuestros usuarios, destacando el importante rol que desempe-

ñan en el bienestar de la comunidad.

Los organizadores agradecieron a todos quienes hicieron posible esta iniciativa, reafirmando el compromiso con la salud y el bienestar de la comunidad.



# CODELO realiza su última reunión del año en un encuentro al aire libre

El viernes 13 de diciembre se llevó a cabo la décima y última reunión del año del Comité de Desarrollo Local de Salud (CODELO), un evento que tuvo un carácter muy

especial al desarrollarse en contacto con la naturaleza y promoviendo el buen convivir.

La actividad, liderada por la Unidad de Participación del DSM, reunió a más de 40 par-



tipantes de todas las edades en el Monumento Natural Cerro Ñielol. Fue una jornada llena de risas, juegos y camaradería, donde los asistentes

disfrutaron de diversas actividades lúdicas al aire libre.

La Sala de Estimulación, con invitadas del taller prenatal, se unió a CODELO para

celebrar un cierre de año innovador e inolvidable. Durante la jornada se realizó una actividad de evaluación de la gestión llevada a cabo en 2024, además de dinámicas grupales que fomentaron la participación y el trabajo en equipo. El encuentro culminó con una clase de yoga al aire libre, dejando a los participantes con energía renovada y un ambiente de alegría.

Con un fuerte espíritu de unidad, diversión y participación, ambas organizaciones se despiden del 2024 con la promesa de continuar promoviendo el bienestar, la cooperación y la realización de actividades al aire libre durante el 2025.

## AVISOS ECONÓMICOS

### VENDO COMPRO

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

Se vende amplio terreno en avenida Manuel Montt 14 en Carahue. Cuenta con luz/agua/alcantarillado. A metros del Centro Cultural. Llamar al +56983753582.

Vendo Casa sector Vista Hermosa con subsidio o sin subsidio Cuenta con 3 dormitorios, estacionamiento para 4 autos Leñera y cocina amoblada interesados llamar al fono: 947401833

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Se vende casa con sitio a \$39.000.000 en la comuna de Carahue en villa Entre Lomas, para más información llamar +56957104016

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terreno no indígena, con agua y luz, sector Butaco Bajo Carahue Puerto Dominguez interesados llamar al fono:93000974.

Se vende un minibus de transporte de pasajeros. Clase B. capacidad de 12 personas. año 2002, marca Peugeot Boxer. Documentos al día. Se pasó agua al aceite por no apriete de empaquetadura de culata. Precio \$2.700.000 así como está, o arreglado a \$3.500.000.- El vehículo está en Teodoro lado costa. Fono: 974709520

### EMPLEOS

Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos favor llamar al fono: 999895084.

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpintería reposiciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

### SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

### ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

## PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

Diario **EL INFORMADOR** Digital

**PUBLIQUE fácil**

Mensaje de Texto al: **9 92972441**

secretaria@elinformadordigital.cl **FONO: 45 2 612621**

Máximo de 25 palabras

Diario **EL INFORMADOR** Digital



## Treinta familias de Corte Alto son beneficiadas con abastos de agua potable

proyectos integrados con captación de pozo, equipo de bombeo, estanque de acumulación, red de distribución y más, implicando todo una inversión de \$404.533.241.

Este viernes 20 de diciembre, en el sector Corte Alto, la Municipalidad de Nueva Imperial junto a los vecinos inauguraron el sistema de abasto de agua potable, una obra que representa un cambio significativo en la calidad de vida de 30 familias que por primera vez acceden al agua potable para sus viviendas.

Cabe señalar que este proyecto presentado por la Municipalidad, a través de la Secretaría de Planificación Comunal, y financiado por la SUBDERE, consideró dos



El trabajo conjunto entre la Municipalidad de Nueva Imperial, liderada por su alcalde César Sepúlveda Huerta y las organizaciones sociales, como en este caso el Comité

de Pequeños Agricultores de Corte Alto, liderado por Walter Darwitg Mulchey, permite seguir avanzando por el bienestar y el desarrollo de los sectores rurales.

## Municipalidad realizó celebración navideña solidaria en Central Malalcahuello



Hasta el sector de Central Malalcahuello llegó este viernes 20 de diciembre el Viejito Pascuero con su carga de alegría y hermosos regalos para niños de 5 comunidades mapuche del lugar.

La visita del personaje más querido durante este mes fue posible a la organización de la 'Navidad Solidaria Rural', actividad impulsada por el alcalde César Sepúlveda Huerta y que ejecutaron el Programa de Desarrollo Territorial Indígena PDTI y el Departamento de Infancia.

En la ocasión, los pequeños

de las comunidades Loncon, Painecura Orellana, Juan Co-



llin, Cacique Pedro Colillan y Agustín Currin, disfrutaron de actividades como Zumba Kids, pinta caritas, globoflexia, juego infable, trenzas locas, juegos y competencias infantiles.

A nombre del alcalde Sepúlveda, la directora de Desarrollo Comunitario Doris Concha Fritz entregó los parabienes a los asistentes, destacando que esta celebración fue posible en gran parte al aporte solidario de funcionarios y vecinos de Nueva Imperial, que en su rol de padrinos y madrinan, hicieron llegar bellos regalos a todas y todos los niños de Central Malalcahuello.

### RECOLECCIÓN DE RESUDUOS DOMICILIARIOS

La Municipalidad de Nueva Imperial informa a la comunidad que el Camión recolector de residuos domiciliarios no realizará su recorrido los días **miércoles 25 de diciembre de 2024 y miércoles 01 de enero de 2025, debido al feriado irrenunciable.**

Nueva Imperial MUNICIPALIDAD

# Herminda Cayuqueo Pitrón, una de las 100 mujeres líderes en La Araucanía



El día lunes 02 de diciembre 2024 se llevó a cabo la ceremonia de reconocimiento de 100 mujeres líderes en La Araucanía en su sexta versión, la cual se realizó en el centro de convenciones Dreams de Temuco,

Esta premiación y reconocimiento a mujeres destacadas de la región es organizada por

Corporación Más Mujeres Líderes en La Araucanía, con la colaboración de Corporación Araucanía, la Universidad Autónoma de Chile y la prensa regional. La Corporación Más Mujeres Líderes en La Araucanía, es quién impulsa y pretende visibilizar la transformación cultural, la equidad de género y participación femenina como

elementos fundamentales para el desarrollo de la sociedad, así mismo apoyar a mujeres referentes para motivar e inspirar a otras.

Las categorías para las nominaciones fueron: educación, emprendimiento y empresa, servicio social, servicio público, turismo, gastronomía, agricultura, académicas e investigadoras, bienestar y salud, deporte, comunicaciones, política, sostenibilidad ambiental, pesca, ganadería, ciencia, innovación y tecnología, arte y cultura.

Dentro de las 100 mujeres que obtuvieron un reconoci-



miento se encuentra Herminda Cayuqueo Pitrón del sector Codihue Curaco, quién ha representado en este certamen a la comuna de Nueva Imperial, en la categoría de pequeña agricultura sostenible, ha tenido la capacidad

de mantener el equilibrio en su producción de murtas y flores de corte, mejorando el suelo y con un sistema de riego apropiado. Siendo asesorada por profesionales, quienes han sido su gran apoyo, según sus propias palabras.

Organizada por animalistas independientes de la comuna

## Tercera Jornada de adopción se Vivió en Carahue



Con gran éxito y emoción se vivió la tercera jornada de adopción en la comuna de Carahue, actividad organizada por animalistas independientes de la comuna.

La jornada se llevó a cabo en Plaza Chile de la ciudad, donde 15 mascotas fueron entregadas en adopción responsable a familias que llegaron exclusivamente a buscar un integrante más para sus hogares. En la oportunidad parte de los cachorros fueron entregados bajo un control sanitario, algunos vacunados y todos desparasitados, gra-

cias al aporte de los profesionales de veterinaria Pincheira de Carahue.

Carahue de un tiempo a esta parte la sociedad ha ido avanzando lentamente en la tenencia responsable y menos temor a realizar denuncias de maltrato animal, no obstante, es urgente que las autoridades a nivel, no sólo local, tomen acciones ante la crítica situación de abandono y alta natalidad de canes y felinos en las calles y sectores rurales, donde muchas veces se ve afectada la fauna silvestre y animales de granja, todo

gracias a la irresponsabilidad del ser humano.

Además, se realizó una adopción responsable hacia la ciudad de Santiago de Chile, el que fue transportado en excelentes condiciones en la empresa de buses Expresos del Sur.

“Comentar que durante la jornada encontramos, en cercanías de plaza una culebra (especie exótica) atacada por gatos, la que fue asistida y regresada a su hábitat natural” señala Karen Alejandra Castillo Salazar, quien agrega “en Chile está la Tachymenis chi-

lensis (culebra de cola corta) y la philodryas chamissonis (culebra de cola larga) entre otras más, pero estás dos son las más conocidas. Ambas especies nativas de nuestro país, son inofensivas para el ser humano, son especies prote-

gidas y grandes controladoras de plagas.

Muchas personas al desconocerlas piensan que son mortales y pues claro, tienen veneno, Pero su veneno no implica una toxicidad mortal para el humano.

Con la finalidad de poder obtener el compromiso real y efectivo de los recursos comprometidos por el Gobierno, la directiva del Proyecto Asfalto Almagro -Teodoro Schmidt, convoca a esta reunión, invitando a las autoridades respectivas: seremi, delegado, gobernador y alcaldes de ambas comunas, a dicha instancia. Si no fuera efectiva la asistencia, se procederá a otras acciones para exigir la presencia y compromisos, para que se haga realidad este anhelado proyecto.

**REUNION PROYECTO ASFALTO ALMAGRO TEODORO SCHMIDT**

VAMOS, NECESITAMOS QUE ESTEN TODOS EN ALMAGRO

**¡NO FALTES!**

Lunes 06 de enero de 2025, en la cancha de Almagro a las 10:00 de la mañana.

**Reunión con presencia del MOP**

Difunde y avisa a tus conocidos

## Masivo Show de Navidad en Carahue



Cientos de personas se congregaron en Plaza Chile de Carahue este domingo para presenciar el Show de Navidad preparado por la

Municipalidad de Carahue y que contempló artistas del programa Rojo Fama contra Fama.

Desde las 16:00 horas, juegos inflables, caritas pintadas, gánese al toro y el Karaoke Kid se tomaron la plaza e inundaron de música y diversión cada rincón del espacio público, destacando la participación de niñas y niños que cantaron hasta entrada la noche y que fueron premiados por ello.

“Fue una jornada maravillosa junto a las familias de Carahue, de las diferentes localidades y del sector rural, y principalmente con nuestras niñas y niños que fueron los protagonistas de esta Navidad en Carahue. Nos hemos desplegado también en los sectores rurales, comunidades indígenas, las distintas localidades para que también tengan la navidad” indicó el alcalde Helmuth Martínez Llancahapan.

Por la noche, en tanto, Carolina Soto, Juan David Rodríguez y Patricio Galaz, icónicos personajes de Rojo Fama contra Fama de TVN demostraron su calidad vocal y escénica en un show que pasó la media noche y que atrajo a grandes y pequeños en un escenario montado a un costado del gran árbol de navidad de la comuna costera.

## Bomberos Estrena Nueva Unidad

Alcalde Helmuth Martínez Llancahapan junto a las concejales Paola Retamal y Graciela Quilapan; los concejales Guido Tralma, Emiliano Delgado y David San Martín acompañaron a Bomberos de Carahue en la recepción de un nuevo móvil para los voluntarios de la comuna.

Se trata de un vehículo de transporte de personal, marca Mitsubishi, modelo Xpander Cross 2025, con tres corridas de asientos y completamente equipado para el trabajo bomberil.

Ese vehículo permitirá el traslado de la alta dirigencia y para trámites administrativos que impliquen salir de la comuna, no siendo necesario disponer de camionetas que deben enfrentar emergencias en los dis-



tintos sectores de la comuna.

“Era un anhelo que teníamos hace muchos años. Este año nos tocó gracias a la gestión de nuestro presidente nacional que se la jugó por esto” indicó el Superintendente de Bomberos de Carahue, Aladino Peña Ruiz.

Por su parte, el alcalde de Carahue, Helmuth Martínez

Llancahapan destacó la incorporación de un nuevo móvil para Bomberos de Carahue. “Importante noticia para nuestro querido cuerpo de bomberos. El desafío es seguir trabajando juntos porque ellos son una institución que nos colabora mucho en nuestra sociedad” puntualizó el edil.

## Programa Vínculos Cierra una Nueva Edición

En el Casino del Cuerpo de Bomberos, se desarrolló la ceremonia de cierre del programa de apoyo al adulto mayor “Vínculos” en su versión n°17, programa que durante este año benefició a un total de 40 usuarios de Carahue.

Con una transferencia de más de 33 millones de pesos, desde la Seremía de Desarrollo Social y Familia, se logró contribuir a la ejecución de condiciones que permitan a sus usuarios y

usuarias, acceder al conjunto de prestaciones sociales per-



tinientes a sus necesidades, las cuales estén integradas a la red de promoción y protec-

ción social.

La actividad contó con la presencia del Director de Desarrollo Comunitario, Luciano Carrasco, la representante del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Cristina Aníñir y los concejales Paola Retamal y Guido Tralma.

Para amenizar esta jornada, se entregaron una serie de reconocimientos y contaron con la participación artística del Conjunto Folclórico Municipal, quienes presentaron villancicos.



## Carahue se Prepara ante Eventuales Incendios Forestales

Alcalde Helmuth Martínez Llancahapan encabezó el Comité de Gestión de Riesgos de Desastres (Cogrid) de preparación para la temporada de incendios forestales 2024-2025.

Participó en la instancia la Directora Regional de Conaf, María Teresa Huentequero; representantes de Senapred Araucanía, Carabineros de Chile y Bomberos de la co-

muna; personal de Seguridad Pública, Prevención de Riesgos y Emergencias municipal.

“Hoy presidí el primer Cogrid de nuestra administración. Tocamos temas de relevancia para nuestra comuna en relación a los riesgos de incendios forestales y a la necesidad de estar coordinados ante la eventualidad que se registren” comentó el alcalde Helmuth Martínez Llancahapan.



## Comunidad Recibe Maquinaria Agrícola

Cumpliendo un anhelo por fortalecer el trabajo agrícola, se realizó la ceremonia de Inauguración de Maquinaria Agrícola, adquirida por la comunidad indígena Manquebur Millaqueo, del sector de Pichingual, y que contó con la presencia del alcalde Helmuth Martínez Llancahapan, la concejala Paola Retamal y

funcionarios que aportaron en la ejecución del proyecto.

Se trata de un tractor y una rastra que fueron financiados a través del concurso “Emprendamos Juntos” Zona de Rezago, gracias a un convenio entre el Gobierno Regional y la Universidad Autónoma, con un monto total de inversión de 10 millones.

# Frente a ola de homicidios, senadora Aravena advierte irresponsabilidad del Gobierno en nominación de encargados de seguridad

Un total de doce muertos en hechos delictuales se registraron durante el fin de semana previo a Navidad, a nivel nacional. Entre ellos se encuentra el ataque a un hombre que fue acribillado frente a su domicilio.

La alarmante cifra se sumó a otros crímenes como asaltos y un femicidio frustrado, además de varios heridos por arma de fuego.

Inseguridad que también se trasladó hasta La Región de La Araucanía, donde durante 24 horas – entre la tarde del sábado y la noche del domingo – se registraron dos tiroteos, en las comunas de Carahue y Pucón, que dejaron a tres personas fallecidas y a dos heridos de gravedad.

Ante la aparente llegada de este tipo de delitos a la

Región, la senadora Carmen Gloria Aravena llamó al Gobierno a actuar con sentido de urgencia para evitar que la ola de homicidios que cada fin de semana se registra en la zona central se instale en La Araucanía.

La senadora Aravena calificó como “escandaloso” el número de homicidios a nivel nacional y advirtió que “el Gobierno claramente ha fracasado”, y planteó que “uno de los problemas más graves es no mejorar las cosas”.

“Claramente la estrategia ha sido muy negativa y estamos terminando un año con una de las más altas tasas de homicidio (...) ya no es solo Santiago, sino también el resto de las regiones”, advirtió.

La legisladora cuestionó que quienes se encuentran



a cargo de la seguridad y el control de la violencia y el delito sean la exconcejal de Providencia y exalcaldesa de Peñalolén, Carolina Leita, nombrada en noviembre como subsecretaria de Pre-

vención del Delito, y que su contraparte en el Consejo de Seguridad Regional de la Región Metropolitana sea el exalcalde de Independencia, y hoy delegado presidencial, Gonzalo Durán.

La senadora por La Araucanía también apuntó a otro de los responsables de la seguridad a nivel nacional, el subsecretario del Interior, Luis Cordero, quien se desempeñaba como ministro de Justicia, pero que “no necesariamente es lo mismo”, sostuvo Aravena.

“Creo que, de alguna manera, esta asignación de cargos fue una irresponsabilidad por parte del Gobierno”, acusó la senadora Aravena, y añadió que “ninguno de los tres tenía gran experiencia ni era experto en el tema. Entonces no sacamos nada con hacer leyes vinculadas a los temas de seguridad si no tenemos a los mejores en cargo, a los más expertos. Chile merece algo mejor que eso”.

## Los socios y socias de la Asociación de funcionarios de la Salud Municipal de Nueva Imperial “AFUSAM” queremos manifestar a la opinión pública:



Queremos por este medio manifestar nuestra profunda desazón y tristeza ante la desvinculación de 12 funcionarias y funcionarios de nuestro establecimiento de salud primaria debemos señalar que estos funcionarios y funcionarias han trabajado con nosotros durante años demostrando compromiso con la salud pública y los usuarios de nuestra ciudad. Además, todos ellos son oriundos de nuestra querida comuna. Como organización sindical consideramos esta medida injusta y hacemos un llamado al alcalde a reconsiderarla lo que significaría un gesto para todas y todos los trabajadores de la

salud primaria de Nueva Imperial. Solidarizamos y empatizamos con cada uno de ellos y ellas y sus familias que están sufriendo con esta medida.

Deseamos que se busque una solución consensuada para los distintos procesos administrativos (sumarios) que afectan a funcionarios y funcionarias de nuestro cesfam para así terminar con la sensación de incertidumbre que se alberga entre todas y todos los funcionarios.

El funcionamiento del SAPU que se encuentra en nuestro establecimiento y que diariamente atiende a más de 50 usuarios y más de 1400 al mes debe ser reforzado para dar las atenciones que necesitan nuestros usuarios y creemos que no se deben realizar restricciones de personal como se pretende desde las jefaturas, creemos que esto debe tener una reevaluación que permita dar continuidad y tranquilidad al equipo de SAPU que ha demostrado con creces el compromiso con las atenciones de urgencia primaria de nuestra comuna.

Lamentamos mucho que la sensación de miedo que se ha instalado en nuestro establecimiento aumente ante la posibilidad de cambios que pueden afectar a funcionarios y funcionarias, queremos solicitar al alcalde que se frenen estos cambios de labores o en su defecto que sea consensuado con los funcionarios para así dar señales de unidad y de trabajo en equipo.

Creemos que todas estas solicitudes son posibles de alcanzar si podemos sentarnos en una mesa de trabajo y buscar estas soluciones en conjunto ya hemos avanzado en encuentros con nuestras autoridades quienes nos han manifestado su buena disposición para la búsqueda de soluciones creemos que este es el momento de concretar soluciones....

Atención Primaria...Presente.

DIRECTORIO AFUSAM IMPERIAL

# Una nueva fecha del Regional del Canal Rural se disputó en la cancha del Complejo Diego Portales donde se vieron interesantes juegos

A primera hora se midieron Pucón y Nueva Renacer de Nueva Imperial, con triunfo de 2 x 0 a favor de los de la ciudad lacustre. Luego en esta misma categoría, vale decir Infantiles, Rulo de Imperial perdió 0 x2 ante Villarrica.

Mientras que en la categoría Honor se midieron, el local Newuen Mapu, representando a la comuna de Nueva Imperial, se enfrentó con el deportivo Nueva Travolhue, representante de Carahue, el encuentro fue parejo desde principio a fin.



Los locales terminaron el primer tiempo ganando tres por uno, pero en la última parte del cotejo, los de la ciudad de los tres pisos despertaron a tiempo y cuando apenas iban transcurrido 5 minutos descontaron y luego a mitad de este último tiempo, colocaron la igualdad. Este marcador

no se movió, finalizando empatados a tres tantos, debiendo definir del punto penal y desde ahí fueron más certeros los de Newuen Mapu de Impe-

rial y superaron a los de Carahue 5 x 4, siguiendo en carrera en busca del pódium.



## Con tres categorías la Asociación de Fútbol Amateur de Nueva Imperial cerró el año



En infantiles el Campeón fue el Deportivo Bernardo O'Higgins, segundo lugar Deportivo Imperial Chile, tercero Deportivo Dante.

En la categoría master, el campeón fue Deportivo Dante, segundo lugar Deportivo Liceo y tercer puesto fue para Deportivo Bernardo O'Higgins.

En la categoría Honor el campeón fue Deportivo Dante, el segundo lugar Deportivo Imperial Chile, y el tercer lugar fue ocupado por Deportivo Escuela Industrial.

En la ceremonia de pre-

miación también fueron re-

conocimientos individuales, quienes fueron entregado por el directorio de la Asociación, concejales y por los presidentes de los clubes, en infantiles la valla menos batida fue la de Matías González de Deportivo Bernardo O'Higgins, Goleador Franco Opazo de Deportivo Imperial Chile; jugador destacado, Ángel Loncomil de Imperial Chile, el mejor de esta categoría fue Luis Quintana de Deportivo Bernardo O'Higgins.

En la categoría Master la valla menos batida fueron la de los deportivos Liceo y Ber-

nardo O'Higgins, el jugador destacado fue Carlos Quintemil del Deportivo Liceo, el goleador fue José Oñate, y el mejor jugador fue Eliecer Ramos, jugador que cuelga los botines luego de una dilatada trayectoria deportiva, el popular "Pollo" Ramos le dice

adios a las canchas.

Los mejores en la categoría Honor fueron Favio Solís del San Vicente mejor arquero, Diego Morales del Deportivo Imperial Chile, como jugador destacado, Goleador Vicente Herrera del Dante, y mejor jugador Francisco Urrea.



# “Imperial Band” realizó su esparado concierto 2024

Ante una gran cantidad de público se presentaron en el Teatro Municipal, “Imperial Band” con clásicos recuerdos, actividad artística cultural denominada “Primavera Musical de Antaño” fue organizada por la Ilustre Municipalidad a través de su Departamento de Cultura.

Los músicos imperialinos prepararon para la ocasión donde disfrutamos de su repertorio musical, entre ritmos de jazz, el rock y los clásicos sonidos de época,



Carrasco, Percusión Latina; Patricio Lassalle Pianista y Organista; Tomas Bravo, Guitarra; Eduardo Cravero actúa como músico invitado.

Imperial Band data de los años 2013, cuando un grupo de músicos imperialinos les nació la idea de reunir a los integrantes de una antigua orquesta de la comuna llamada “Sonido Imperio” con la finalidad de realizar un recital después de 45 años de disolución. Esta idea no prosperó debido a las distancias que separaban a los integrantes originales de “Sonido Imperio” que residían en diferentes puntos de la Región y de Argentina. Al no postular esta idea, sus organizadores decidieron formar su propia banda con destacados músicos que en sus tiempo fueron integrantes de otras banda tales como Amancay, Los Gypson, Los Dicsy , Tiempo Nuevo, Los Kaiser, Contacto 5, Banda Fuego, Punta fuga, entre otros.

enfocado a los años 70 y 80, que hizo vibrar a los presentes; público mayoritariamente adultos, quienes al escuchar estas gratas melodías retrocedieron con el tiempo a sus años mozos, cuando estas interpretaciones estaban en su esplendor y seguramente muchos recuerdos llegaron a sus mentes.

El concierto se dividió en dos partes; en la primera parte los músicos presentaron interpretaciones tales como, La Pantera Rosa, Misión Imposible, Pick UP Th Pieces,



Ruta 101, entre otros.

Luego de unos 10 minutos

de intermedio, los artistas regresaron a las tablas del tea-

tro imperialinos para dar vida a la segunda parte, con los temas Baubles. Bangles and beads. Desafinados. And Lover, SmoothOperator, I LoveYou, entre otros, finalizada la presentación que dura alrededor de unas 3 horas, el público los premió con un con un estruendoso aplauso.

Componen Imperial Band: Jorge Méndez, Batería; Carlos Domínguez, Trompeta, Saxofón, Teclado; Jorge Sáez, Saxofón , Flauta Traversa, Percusión, en la guitarra, Jesús Catrillao; Sergio

# El Viejito Pascuero dando alegría en esta Navidad



Viejito Pascuero visitó los diferentes barrios en el carro de Bomberos, repartiendo dulces con la ayuda de El Grinch y su elfo

El viejito Pascuero llegó hasta el sector de Llancahuito para participar de la fiesta de los niños, organizada por sus dirigentes, esta vez acompañado por su oso polar y un elfo.

